
证券代码：002332 证券简称：仙琚制药

浙江仙琚制药股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2022 -006

投资者关系活动类别 ☐特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观

☐其他（请文字说明其他活动内容）

形式 ☐现场 网上 ☐电话会议

参与单位名称及人员姓名 线上参与公司 2021 年度网上业绩说明会的投资者

时间 2022年04月28日 15:00-17:00

地点

上市公司接待人员姓名

董事长兼总经理 张宇松

财务总监 王瑶华

董事会秘书 张王伟

独立董事 张红英

保荐代表人 谢思遥

投资者关系活动主要内容

介绍

1.面对疫情多点散发及集采等因素的影响，公司的抗风险

能力如何？有什么应对措施？

答:你好！感谢你对公司关注！面对疫情和集采，公司有

以下的应对措施：面对复杂多变的国内外市场环境，公司直面

挑战，将持续推动销售、研发、生产、管理等多维度提升。紧

扣市场脉搏，锚定甾体药物赛道，把握“聚焦、能力、动力”

的原则，聚焦肺部给药平台、半固体技术、无菌原料药、综合

成本等主要方面，用开放的心态、学习的精神来突破惯性思维，



以能力构建为核心，不断增强企业的核心竞争力，促进企业的

持续发展。

2.仙琚制药会不会向上游拓展，做9羟基雄烯二酮等中间

体？

答:您好！感谢您对于公司的关注！公司将根据发展的实

际需要，做好起始物料、中间体、API、以及制剂的产能布局

以及技术创新的工作。谢谢！

3.2021年归属于上市公司股东的净利润6.16亿元，同比增

长22.09%，请分析一下利润增长的因素以及未来3年的预估情

况？

答:你好！感谢对公司的关注！利润增长的因素表现为：

一是公司聚焦甾体激素主业，充分发挥原料药与制剂一体化的

行业优势，通过调整优化产品结构，制剂板块销售增长明显；

二是积极开拓国际市场，和欧洲跨国大公司的合作日益密切，

提升原料药在国际规范市场份额；加强与Newchem公司的沟通

与合作，推进供应链的延伸，形成协同效应，增加公司在全球

激素产业链的竞争优势；三是对外投资紧扣战略，聚焦主业，

为提高运营效率，优化资源配置，对下属子公司进行优化整合；

四是通过提高加强内部管理，成效显著。

4.开始了吗

答:您好！已开始。

5.请问公司针对不同产品采取什么样的采购方式？

答:你好！感谢你的关注！本公司由采购部统一负责对外

采购工作，保证公司生产经营工作的正常进行。公司采购部根

据历年业务往来情况，建立合格供应商档案，形成合格供应商

名单。公司从合格供应商采购，并针对不同产品采取不同的采

购模式。与多家合格供应商保持业务联系，一方面促使供应商

提高产品质量，另一方面保证了公司原材料价格和供应的稳

定。对于大宗化工辅料，则采取招标与比价相结合的方式采购。

谢谢！

6.请问领导公司2021年开展了哪些制剂项目？进展如

何？



答:您好，感谢您对公司的关注。2021年度，公司完成醋

酸泼尼松片、地塞米松磷酸钠注射液、米非司酮片的一致性评

价申报，取得甲泼尼龙片新仿制药的批准，完成屈螺酮炔雌醇

片、戊酸雌二醇片的新仿制药申请工作。

7.今年会有新研发的产品上市吗

答:您好！公司近年来对研发的重视程度、投入程度不断

加大，未来几年公司还将紧紧围绕妇科及辅助生殖、麻醉与肌

松、呼吸科、下一代皮质激素等领域开展后续研发管线布局。

公司将积极推进产品研发进程。

8.对于2021年公司的发展还有没有值得深耕的方向？

答:您好！谢谢您对于公司的关注！公司将继续聚焦甾体

类药物的研发、生产，不断开拓API的市场，聚焦妇科、呼吸、

麻醉、皮科四大治疗领域的产品线的构建以及上市产品的推广

拓展，以建立治疗领域的产品群优势，保证公司的持续发展。

谢谢！

9.转让海盛为什么弃用天健，而聘请对公司一无所知的中

汇，审计的合法性、公正性如何保证？

答:您好，感谢您的关注。公司按照国资处置流程，在浙

江省产交所通过公开招拍挂的方式处置，聘请有资质的中介机

构承担相关审计工作。具体请参见公司公告。谢谢！

10.这是业绩说明会，怎么没人呢？

答:您好！我们正在回复投资者相关问题。

11.仙琚原料药厂区在2021年被评为国家级“绿色工

厂”，公司在环保方面做了哪些改善？将来会应用到其它厂区

吗？

答:您好！感谢您对公司的关注。公司高度重视环保工作，

2021年，公司在防治污染设施的建设和运行、建设项目环境影

响评价及其他环境保护行政许可、突发环境事件应急预案、环

境自行监测等各方面不断努力，做好环境保护工作。谢谢。

12.国外销售占营业收入的26.96%，未来公司将如何在国

外市场布局？

答:您好！公司以意大利NEWCHEM为新的起点和标杆，从全





19.国外疫情已放开，意大利二个公司2022年经营是否转

好？会商誉减值吗

答:您好，感谢您的关注。意大利子公司目前生产经营正

常。谢谢！

20.2022年新产品大约可以增收多少

答:您好，感谢您的关注。 公司2021年有四个产品通过一

致性评价，一个新仿制产品获批。新产品的市场开拓开发需要

具体产品具体分析。谢谢！

21.请问公司最近拟投资人民币1.2亿元建设二条生产线

是什么？将推进公司哪方面的发展？

答:您好！基于公司未来发展规划，公司拟投资建设年产

2000万支注射剂和2亿粒胶囊剂生产线。公司已布局围术期长

效注射剂和抗菌类吸入制剂等方面研发，根据相关制剂研发项

目进度，需要建设用于临床研究和商业生产的平台化生产基

地。本次拟投资人民币1.2亿元建设二条生产线：围术期长效

注射剂生产线和抗菌类吸入制剂生产线。

22.公司产品泼尼松龙原料药通过日本GMP符合性检查，和

日本本土产品相比有什么竞争优势？预计该产品在日本市场

的销量如何？

答:您好！公司泼尼松龙原料药于2021年通过日本PMDA的

GMP认证，标志着公司杨府原料药厂区的泼尼松龙原料药获得

日本市场的准入资格，将对公司拓展日本及其他海外原料药规

范市场带来积极影响。

23.一季度财务报表体现社保基金等已经割肉离场，公司

现有经营是否正常，杨府原料厂何时会完成FDA的验厂？

答:您好！公司生产经营正常。杨府原料药厂区做好了美

国FDA认证迎检的准备工作，疫情的原因，到目前还没有接到

检查通知。期待早日迎来认证。

24.贵公司与奥默的合作奥美克松钠在临床试验平台上发

现已完成三期临床试验，后续会怎样推进？

答:您好，感谢关注。该产品在完成三期临床后将积极推

进相关注册申报工作。谢谢！



25.请问2021年公司哪些产品入围国家集采？国家集中带

量采购政策对公司有什么影响？

答:你好！感谢你对公司的关注！从2021年6月第五批国家

集采开始，公司已有三个产品纳入集采，中标两个产品（米索

前列醇片、甲磺酸盐酸罗哌卡因注射液）。随着一致性评价或

新仿制药产品过评增加，集采机会角度的逐步呈现，预计会带

来销售增量。谢谢！

26.请问公司官网有展示定制开发的发展方向，能否介绍

下未来规划？

答:您好，感谢您的关注。公司将围绕甾体类中间体和原

料药，依托优势产品线、反应单元和研发能力，承接相关定制

开发业务。谢谢！

27.可以介绍一下意大利Effechem公司情况吗？该公司未

来有什么战略目标？

答:您好！Effechem S.r.l.成立于1975年1月，公司主要

经营范围为：医药行业的各类销售活动。

28.现在在易互动 互动易平台上，董秘回答环节缺乏对股

民的尊重，希望在未来的日子里可以更丰富与感性

答:您好，感谢您的建议，我们诚恳接受并将努力改进。

谢谢！

29.公司所处细分行业为甾体药物行业，请分析一下行业

前景？

答:您好，感谢您的关注。甾体药物具有较长的产业链，

根据甾体药物不同的工艺路线和产物，分为起始物料、重要中

间体、原料药及制剂。甾体激素的产品特点和专线生产的特殊

要求使得行业进入门槛高，技术难度大。甾体激素产业链较长，

分工细致，各类企业擅长的细分领域各有不同。产业空间拓展

跟技术进步和企业竞争力密切相关。谢谢！

30.甾体药物非常考验企业的生产技术，进入壁垒极高。

作为甾体行业龙头，请问公司的核心竞争力是什么？

答:您好，公司在甾体激素领域的深耕，具备中试到放大

的生产技术优势，原料药与制剂一体化优势，丰富的激素品类



优势。谢谢！

31.请问人民币汇率变化对公司影响几何？

答:你好！感谢你对公司的关注！人民币汇率波动对公司

有一定的影响，但影响有限，均在公司可控范围内。谢谢！

32.公司为仙居国资控股企业，却为民营伟星集团担保，

两个企业也不属于同个县域，担保行为经仙居国资委审批同意

了么？

答:您好，感谢您对公司的关注。公司在对互保单位稳定

的经营情况和良好的赢利能力进行全面评估的基础上，按照相

关审批程序提交董事会审议通过。

33.请问公司为何要出售海盛？是因为要聚焦甾体行业，

业绩亏损吗？还有其他原因吗？

答:您好，公司近年来按照“聚焦、能力、动力”的原则，

聚焦主业，培育能力。谢谢！

34.公司20年增发募集的钱根据公告尚有五亿没投入使

用，请问投资项目规划是否有变？投资回报预测是否有变？

答:您好，感谢您对公司的关注。公司定增项目有序推进，

2021年3月竞拍取得项目用地的国有建设用地使用权，该项目

两座配套厂房已结顶，两座生产车间处于施工期，相关生产线

设备已开始订购，相关产品研发积极推进。截至2021年年末，

已累计投入募集资金总额37100.75万元，募集资金专户结余

63,489.04万元（包括累计收到的银行存款利息扣除银行手续

费等的净额及尚未支付的相关发行费用）。

35.从公司财报看，公司已经连续三年较快速度发展，无

论是营収，净利，今后公司如何保持增速？有何目标和措施？

谢谢啦

答:您好！ 公司将加大研发投入，提升新产品市场能力，

持续增强细分领域竞争力。谢谢！

36.在贵公司淘宝有有非那雄胺片等防脱产品，现在防脱

生发领域公司的非那雄胺片现在普及率不高，现在米诺地尔比

较熟悉，是否可以和抖音流量合作推广

答:您好！感谢您的建议！



37.公司现在的股价已经低于2015.2020年二次的增发价

格，公司有何感想，公司始终没有稳定的投资机构，为什么机

构一直跑？

答:您好，感谢您的关注。二级市场股价跟宏观经济状况、

行业发展趋势、企业发展阶段、市场情绪等诸多因素相关。公

司将做好经营，提升能力，努力实现长期稳健发展。谢谢！

38.请问公司进行药品研发的团队人员有多少？科研团队

科研能力能否向我们介绍一下，谢谢！

答:您好！感谢您对公司的关注。2021年，公司投入研发

费用243374020.91元，占营业收入5.61%。研发人员524人，数

量占比14.33%。谢谢！

39.公司呼吸类制剂产品销售收入5.21亿元，同比增长42%

的原因是什么？还会推出什么新的呼吸类制剂产品？

答:您好！公司呼吸科主要产品为糠酸莫米松鼻喷剂和噻

托溴铵粉雾剂。公司糠酸莫米松鼻喷剂为国内独家生产产商，

噻托溴铵粉雾剂市场占用率存在很大的提升空间。公司研发管

线积极布局呼吸科产品的迭代更新与新产品的研发推进。

40.我国医药行业正经历从高速增长期向高质量发展的换

挡转型期，请问公司如何应对这一变化？

答:您好！随着国内生物制药技术的进一步发展和提升，

有望逐步突破外资厂商在甾体药物原料方面的技术壁垒，改变

全球范围内甾体药物市场的整体竞争格局，提升企业在国际范

围内的竞争力。仙琚制药将长期深耕并聚集甾体原料药和制剂

领域，做全、做精激素产业链、不断丰富原料药及制剂产品结

构，专注于综合能力提升，不断提升产品的价值，在行业内形

成小而美的行业特色。

41.请张董事长介绍一下2022年经营计划和目标？

答:您好，感谢您对公司的关注。2022年国内外市场环境

的变化将更加深刻，同时也蕴含着更多的机遇和挑战。公司将

紧扣市场脉搏，以国际的视野与标准，把握“聚焦、能力、动

力”的原则，用开放的心态、学习的精神来突破惯性思维，以

能力构建核心，不断增强我们的核心竞争力。



附件清单（如有）

日期 2022年04月28日
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